

寮から徒歩圏内に あり、実習生も足 を運ぶ須賀神社境 内の絵馬

あじけん通信

2025 JANUARY VOL.205

企画・編集 澁谷 健司・栗又 由利子

新年あけましておめでとうございます。令和7年が無事明け、実習生の皆さんは、元日はお休みだったものの翌2日からは元気に日本語学習に励んでいます。年明けから寒さが一段と厳しさを増し、巷ではインフルエンザの大流行が報じられていますが、教室からは皆さんの明るい声が聞こえてきています。

今年は日年。脱皮を繰り返して成長していく蛇の姿になぞらえて、「日年は新たな自分に生まれ変わる年」ともいわれています。当校で学ぶ皆さんの今年1年が、未来の自分への成長の第一歩の年となるように、日本語講師・スタッフ一同、実習生の皆さんの日本語学習、また寮生活をサポートして参りますので、本年も当校教育活動へのご理解・ご協力、どうぞよろしくお願い致します。

あじけんスコープ Vol.138 ~ 4 階ギャラリーで実習生の絵馬が見られます~



今年最初のあじけんスコープは、4 階ギャラリーに掲示されている自作絵馬の掲示物をご紹介します。

今年の干支、ヘビのカラフルな絵を描いたり、 漢字で「巳」の字を書いたりと、個性豊かなデザインの絵馬に、実習生の皆さんが思い思いの願い を託しました。どの絵馬もとても丁寧に仕上げられていて、素晴らしい作品となっていますので、 当校へお越しの際は是非ご覧になってください。

今月の実習生 番外編!!

今月は、自動車関連の仕事をしながら当校の初級会話 クラスに通う HAIDER HANZLA(ハイダル)さんを紹介 します。ハイダルさんはとても優秀な学生で、2ヶ月間と いう短期間で、超難関と言われている外免切替試験(母国 の自動車運転免許証を日本の運転免許証に切替える試 験)の実技試験に一発合格出来るほどの日本語力を身に 付けました。更なる目標に向かって現在も勉強中です。

はじめまして、本いはハイタルハンサラです。ハッキスタンカらきました。それは20さいです。今きしまって、日本言語をべんきょっしています。きしまってべいきようしている間、私いは日本語力でとてもじょうたっしました。 先月、日本のうんてんめんきよをしゅとくしました。 今年 N4のしけんをうけます。



念願の日本の運転免許証を手にガッツポーズのハイダルさん



あじけん流日本語授業



~年末年始に関する言葉の授業~

今月のあじけん流日本語授業は、介護クラスでの、年末年始に関する言葉を扱った授業をご紹介いたします。介護 実習生は他の分野の実習生よりも、季節に関する言葉や日本文化への知識がより必要とされていると感じており、 日々の授業の中でも積極的に取り入れています。その中で今回は、「年末年始」をテーマにしました。

まず、年末年始とはいつのことかを確認し、年末年始に行われる行事とともに、知っておくといい言葉を学習しました。年末に関しては、「仕事納め」「大晦日」「除夜の鐘」などの言葉を講師から説明をしました。「良いお年をお迎えください」などの挨拶も紹介しました。また、インドネシアやベトナムではどんなことを行うかも話し、インドネシアのある地域では、元旦の12時に家族が集まり、1年の懺悔をして、それから食事をするということでしたが、同じインドネシアの実習生も初めて聞いたとびっくりしていました。

次に年始に関する言葉です。「初詣」「鳥居」「鏡餅」「おせち料理」「七草がゆ」など、お正月に関する言葉も映像と一緒に勉強しました(写真①,②)。「お年玉」の言葉が出たとき、先生からお年玉が!その中に本当にお金(ベトナムとインドネシアのお金)が入っており(写真③)、実習生は「ホントですか?!」と嬉しそうに驚いていました。インドネシアの実習生の故郷では、独身だとお年玉がもらえるそうです。

最後に、今日習った言葉をホワイトボードに順番に一人ずつ書き出しました(写真④)。自分が書き漏れてしまった ものがあった実習生は、出てきた言葉を一所懸命書きとっていました。

2025年もその実習生にあった必要な、有意義な日本語が指導できるよう、講師一同、日本語指導に励みたいと思います。本年もどうぞよろしくお願いいたします。



写真1:鏡餅を見てびっくりしていました



写真2:おせち料理も映像で確認しました



写真3:お年玉の袋を開けてびっくり!



写真4:今日勉強した言葉を書きだしました



※ 当校ホームページ http://www.ajiken.jp/ から「あじけん通信」バックナンバーもご覧になれます。